



Mi Universidad

ENSAYO

NOMBRE DEL ALUMNO: *LUIS OSWALDO JIMENEZ MARTINEZ*

NOMBRE DEL TEMA: *ENSAYO DE LOS TEMAS DE LA UNIDAD. I*

PARCIAL: *I*

NOMBRE DE LA MATERIA: *SEXUALIDAD Y GENERO*

NOMBRE DEL PROFESOR: *DIANA DEVI SOLORZANO PEREZ*

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: *PSICOLOGIA GENERAL*

CUATRIMESTRE: *8*

LUGAR: *SAN CRISTOBAL DE LAS CASAS CHIAPAS*

FECHA DE ELABORACIÓN: *04/03/2022*

INTRODUCCIÓN

En el presente trabajo se hablara de temas importantes para la sociedad en general, se abordaran temas del sexo biologico, definiendolo con palabras simplicadas, tambien se hablara del genero, y cual es la diferencia entre sexo y genero, dichos temas se abordaran en un contexto social, con base al analisis de diferentes inbestigaciones, se hablara tambien de la fmailia y la repretacion que llega a tener la mujer en el contexto familiar, se podra definir tambien lo que es una relacion de poder, en don de se podran abordar la problemática que sufren las mujeres ante, un hombre machista, se abordara tambien el tema del lenguaje inclusivo el cual a sido mayormente conosido en el 2021, se podra saber con palabras simples lo que es el lenguaje inclusivo, lo que se busca obtener logrando incororar este ante una sociedad, en don de se cree que el hombre predomina más, con ello tambien se comentaran los roles que tienen las mujere,y hombres ante la sociedad, formas de actuar, de comportarse, perosnalidad, la cultura y sus diferentes ideologias, otro tema del cual se ara mas enfasis es sobre el mobimeinto feminista, que es, como se desarrollo, y el por que de su lucha, contando con un analisis sobre las lecturas hechas, logrando profundisar mas sobre el tema se hablara sobre la interculturalidad, multiculturalidad, con simplificaciones mas claras para que, cual quier persona ala que le llegue a interesar el tema lo pueda comprender con palabras simples, y claras , sin utilidar definiciones complejas, enfocandose a que los temas se han de facil comprender, para el lector, se hara un enfacis en el ultimo tema sobre como la politica a cambiado logrando que las muejeres cuenten con mas proteccion, en el marco judicial, para que sus derechos no se han átropellados, como finalización del presente trabajo se expondra una conclusión son base al material ya visto des de una perspectiva perosanal del lector.

ENSAYO DE LOS TEMAS DE LA UNIDAD (1)

La Sexualidad, y el genero son temas muy complejos, con gran relevancia desde el momento en el que nacemos, y tenemos nuestros genitales, desde ese momento nos categorisan como hombre y mujer por las características físicas, anatómicas que tenemos, dichas categorías no solo se prestan para indicarnos el sexo, si no que también nos indica una diferencia en el modo de crianza, en los modos de pensar, modos de actuar, y la personalidad características de un hombre y, una mujer.

Así ves género es en palabras simples la elección que un individuo tiene para ejercer su sexualidad, ya sea con una persona de su mismo sexo, o con una persona de su sexo opuesto, aun que por el contexto social, y pensamiento científico se tiene la idea de que el género debe de respetarse conforme a su identidad biológica en la que se categorisan tanto, hombres como mujeres, es bien cierto que la persona tiene la libertad de escoger la vida, he inclinación sexual con la que más se sienta identificada, con ello desarrollándose un campo amplio en las orientaciones sexuales categorisadas según nos menciona el libro como, homosexualidad, bisexualidad, heterosexualidad, lesbianismo, transexualidad, etc. Dentro del ámbito social se presentan una variedad de diferencias entre hombres y mujeres desde rasgos físicos, como una categorización a pensamientos, planteados por culturas, creencias, de una sociedad en la que plantea el actuar de una mujer ante un hombre, desde la sumisión, hasta la opresión, en sus pensamientos, y formas de actuar, generando con eso un pensamiento machista en el hombre y una relación de poder en la que el hombre predomina más por que es el sustentador económico de la familia, y el líder de esta, si bien es cierto que en los últimos años este idealismo ha ido cambiando, aun se ha bordan este tipo de problemáticas.

La lucha por los derechos de igualdad de las mujeres se ha presentado también en la representación del lenguaje incluso una letra que logre cambiar el poderío que tiene el hombre ante la mujer logrando un lenguaje que se defina y categorise feminista, liberal ante la opresión que tiene el hombre, ante la mujer en el manejo de terminologías, de conceptos, palabras, frases masculinas gramaticales, aun que esto marca un gran progreso en la igualdad para las mujeres, son muchos los campos en los que se tienen que trabajar, como por ejemplo en el ámbito laboral, en donde la contratación de personal femenino es más limitado, y un tanto discriminatorio, ya sea en términos de sueldos, como en factores de maltrato laboral, o acoso sexual, sin embargo cabe recalcar que en los últimos años se han incorporado más

ramas de trabajo para las mujeres, aun que tambien se han presentado mas dificultades de parte de la clase feminista en cuestion de el cuidado de sus hijos, con esta problemática y la falta de instituciones, como guarderías así que la integración de una mujer al campo laboral sea mas complicado, citando la frase “La igualdad de género es más que un objetivo en sí mismo. Es una condición previa para afrontar el reto de reducir la pobreza, promover el desarrollo sostenible y la construcción de un buen gobierno” (Kofi Anan, 2015). El género es un elemento que se logra crear con base a las experiencias y conocimiento del medio social que nos rodea, es bien cierto que en la sociedad se cataloga a la mujer por ser débiles, frágiles, emocionales, y al hombre se le cataloga como la raza fuerte, dominante, dichas categorías nacidas de un idealismo cultural de cada país, gracias a las diferentes teorías en las que se logran separar la diferencia entre género, y sexo conllevando una base científica a cambiando un poco la forma en la que se logran ver, y entender dichos temas, el movimiento feminista a podido cambiar de manera significativa muchas creencias, ideologías erróneas que se tienen sobre como debería de ser la mujer, haciendo énfasis en la perspectiva de género, enfocándose en los diferentes sectores sociales, incorporando un concepto más igualitario, entre hombres y mujeres, por su parte también cambiando las construcciones idealistas, este movimiento a logrado cambiar también que dichas actividades como el fútbol, básquetbol se han jugado por mujeres, quitándose ese tabú que desde años se a tenido, citando la frase “Una persona feminista es cualquiera que reconozca la igualdad y la plena humanidad en mujeres y hombres” (Gloria Steinem, 2021). Cabe comentar también que en México se ha logrado cambiar tanto la ideología machista, como también se han implementado diferentes lineamientos, normas, reglas que hacen más énfasis en la protección, igualdad, en referente a el tema laboral, educativo que en gran medida a las mujeres se les ha complicado ya sea por, racismo, o idealismos de superioridad, que muchas empresas hasta hace algunos años planteaba gracias a los diferentes grupos de mujeres que se han integrado al congreso político esto ha ido cambiando, logrando implementar un cambio de pensamientos y de actuar de ambos sexos. Citando a la frase “La igualdad es una necesidad vital del alma humana. La misma cantidad de respeto y de atención se debe a todo ser humano, porque el respeto no tiene grados” (Simone Weil, 2020).

CONCLUSIÓN

Todos los temas con regrencia a la sexualidad, y el genero son temas de suma importancia a un que cabe decir que los dos terminos tanto de sexualidad, como genero se luelen confundir, cuando somos niños desconocemos totalmente estos temas por tal motibo no cuestionamos, ni hacemos preguntas sobre nuestro genero, es algo real que desde el moneto en que nuestros rasgos fisicos estan ala vista de nuestros padres, ya pertenesemos a una categoria de crianza, diferente que ala de las mujertes esta categoria va desde los tipos de juguetes, entre hombres y, mujeres, asta el color de la ropa, la forma de vestir de ambos generos, es algo que inconsientemente nos obligan a hacer, es por ello que el hombre en la mayoria de los casos cerece con la ideologia de que las mujeres son inferiores a los hombres esto es gracias ala mala influencia social, familiar,cultural por eyo cuando estos crecen a auna edad adulta en la que se conforman las familias se presenta una relación de poder en la que, la que la toma de decisiones es mallormente por el hombre, esto concibiendo ala idea de que como el hombre es el solbentador economico es el que toma las decisiones, una ideologia que en mi opinion solo perjudica mas a ala sociedad, en referencia al tema laboral, cultural, emocional, es un poco triste que esta lucha de igualdad que plantean las mujeres perdure asta, esta generación, como lo demostraron hace poco en poder incorporar un lenguaje inclusivo ala sociedad, que al final de cuenta logro una rebuelta en el grupo masculino por sus bases sin fundamento para incorporar tal lenguaje, ami opinion perosonal es triste ver como dos generos se pelean por algo que por derecho les pertenece con la hera de los medios de la tecnologia, y gracias ala incorporación de las diferentes plataformas de comunicación, como facebook, instagram, Snapchat, YouTube, TikTok, etc, se ha podido difundir mas el tema de la desigualdad en las mujeres, los temas leídos en el libro me fueron de gran relevancia ya que pude abrir un poco mas mi campo de conócimientos, a lo que es el feminismo y lo que buscan lograr.

FUENTES BIBLIOGRÁFICAS

- Gloria Steinem. (21 de 05 de 2021). *observatorio de medios de comunicacion de michoacan* .
Obtenido de observatorio de medios de comunicacion de michoacan :
<https://michoacan.gob.mx/observamich/gloria-steinem-premio-princesa-de-asturias-de-comunicacion-y-humanidades-15-frases-para-recordar/>
- Kofi Anan. (17 de 11 de 2015). *Actúa, Derechos de la mujer, Proyectos*. Obtenido de Actúa, Derechos de la mujer, Proyectos: <https://www.lifeder.com/frases-equidad-genero/>
- Simone Weil. (06 de 03 de 2020). *filósofa francesa*. Obtenido de filósofa francesa:
http://www.hraeb.salud.gob.mx/contenidos/acciones/cepci/2020/Dia_de_la_mujer_3.pdf
- Foucault, Michel. (1981). Verdad y poder. Diálogo con M. Fontana. En Un diálogo sobre el poder y otras conversaciones. Madrid, España: Alianza Editorial y Materiales.
(1990). Vigilar y castigar. Nacimiento de la prisión. México: Siglo XXI
- García, Ana Isabel; Gomáriz, Enrique. (1989). Mujeres Centroamericanas: efectos del conflicto. San José, Costa Rica: FLACSO
- García, Evangelina. (1997). Derechos políticos y ciudadanía de las mujeres: una vía género sensitivo y paritario al poder y al liderazgo. I edición. San José, Costa Rica: Centro Nacional para el Desarrollo de la Mujer y la Familia
- Álvaro J. L. & Garrido, A. (2003). Psicología social. Perspectivas psicológicas y sociológicas. Madrid, España: McGraw Hill/Interamericana de España